
APIe não pára nas lérias• .:J entro e fora do câmpus
acontecem, nestas férias, uma sé-
rie de eventos que vão manter em
atividade muita gente. Embora
este ano nem de longe tenhamos a
mesma agitação da 48a SBPC, vá-
rios eventos prometem manter a
mobilização da comunidade.

Falando em SBPC, este ano a
Reunião Anual da Sociedade Bra-
sileira para o Progresso da Ciên-
cia acontece em Belo Horizonte,
com o tema Ciência Hoje, Brasil
Amanhã. Entre os dias 13 e 18 de
julho, pesquisadores de todo país
estarão concentrados na capital
mineira para apresentação de seus
trabalhos.

Vários professores da PUC
estarão presentes ao evento e,
entre simpósios, minicursos,
mesas-redondas e painéis, deve-
rão mostrar diversas produções
acadêmicas da universidade.

Alguns pedidos de auxílio-
viagemjá passaram pela Comissão
de Pesquisa e, entre eles, po-
demos destacar trabalhos como o
da professora Leila Maria Blass
que debaterá no simpósio "Sindi-
calismo eMudança no Mundo do
Trabalho"; oprofessor Francisco
Camelo deverá apresentar um
poster sobre o "Desenho como
instrumento"; a funcionária da
EDUC Sonia Montone Casa-
grande apresentará oposter" Aná-
lise crítica da editoração de
texto".

A PUC também serárepresen-
tada por treze alunos que partici-
parão com seus trabalhosda IV
Jornada de Iniciação Científica,
que acontece paralelamente à
Reunião Anual.

)

Também em Belo Horizonte,
de 2 a 6 de julho de 1997, vai
ocorrer o 45° congresso da UNE.
APUC estará representada neste
encontro. Há aexpectativa de que,
entre outros, o CACS (Ciências
Sociais), oBenevides Paixão (Jor-
nalismo ePublicidade) eo CAFIL
(Filosofia) mandem delegados.
Tudo indica que este novo encon-
tro daPUC será bastante pródigo
em tomadas de postura políticas
frente arealidade nacional-basta
dizer que o cartaz do Congresso
contem uma foto 'do presidente
Fernando Henrique com uma
gravura do golpista presidente
peruano, Alberto Fujimori, por
trás.

"Temos uma grande expecta-
tiva de êxito para este congresso,
e acreditamos que ele servirá para
uma reflexão de todos os estu-
dantes acerca da conjuntura naci-
onal" afirma Nel, presidente do
Benevides Paixão. Os orga-
nizadores estimam algo próximo
de 4 mil participantes, entre
delegados e observadores, para o
encontro. Os principais temas
discutidos serão a situação do

ensino no país e alternativas de
luta para o movimento estudantil,
além de temas nacionais especí-
ficos como a questão das
privatizações. Será também elei-
ta uma nova diretoria para aUNE.

CURSOS, CONGRESSOS
E FUTEBOL

A Cogeae deverá apresentar
vários cursos (veja na agenda)
durante o mês de julho, o mesmo
acontecendo com o Tuca que
promoverá várias atividades no
mês.

Também no câmpus Monte
Alegre, acontece o 26°Congresso
Interamericano de Psicologia. O
evento começa dia 6 evai até o dia
11 de julho, o programa poderá
ser encontrado na Internet no
endereçoHTTP://WWW.USP.BRI
IP/SPICON97.

E para os amantes do esporte
bretão que consagrou Dunga, a
AFAPUC estará promovendo no
mês de férias um torneio de futsal,
com datas ainda aserem definidas.
As inscrições poderão ser feitas
nesta semana na sede da entidade
no corredor da Cardoso.•



partir deste semestre, a
entrega de notas por parte dos
professores da PUC-SP - com
exceção do câmpus de Sorocaba,
sofrerá uma razoável alteração.
De agora em diante, as notas se-
rão entregues por meio de
disquetes, processo que substi-
tuirá a atual forma de leitura óti-
ca. Este novo processo se destaca
pela sua agilidade.

"O objetivo deste trabalho é
facilitar o lançamento de notas
pelo professor, agilizar o proces-
so de registros pela secretária e
disponibilizar o mais rapidamente
possível o acesso das avaliações
pelos alunos", diz Magna Rocha
Brandt, do Sistema Integrado de
Gestão Acadêmica (Siga).

O novo processo obteve boa
receptividade por parte dos pro-
fessores, já que dos quase 800 do-
centes que ministram cursos se-
mestraisnaPUC-SP, apenas 6 ou7,
segundooSiga,optarampelo siste-
ma antigo de leitura ótica.

O programa é bastante sim-
ples, sendo que os disquetes são
personalizados, e são acompa-
nhados deuma manual para opro-
fessor que eventualmente tenha
alguma dúvida. Em ambiente
DOS, vem equipado com ferra-
mentas para corrigir eventuais
erros que passem despercebi-
dos pelo docente, que contará
com uma senha - optativa - para
maior segurança, tanto sua quan-
to dos alunos.

Para os alunos, no entanto, a
mudança não surtira efeito ime-
diato, pelo menos no quesito re-
visão denotas,jáquenestecaso o
caminho das pedras continuará
sendo longo e tortuoso.

INTERNET

Dentre os projetos futuros
do Siga, existe um que suscita
especial interesse. Está sendo
desenvolvido no câmpus da
Marquês deParanaguá, umtra-
balho para a futura implanta-
ção deInternet. A expectativa é
que em um futuro próximo os
dados do trabalho estejam dis-
poníveis para consultas ein-
formações.

CNPq muda regras para
concessão deibolsas

Conselho Nacional de
Desenvolvimento Científico e
Tecnológico (CNPq), uma das
principais agências de fomento
àpesquisano país, está inician-
do um novo processo para o
fornecimento de bolsas para a
pós-graduação. A partir do ano
que vem, não haverá mais co-
tas para os departamentos de
pós-graduação.

Atualmente, são os coorde

nadares do cursos que deci-
dem quem recebe as bolsas. A
partir desta nova resolução, as
bolsas serão distribuídas dire-
tamente para os orientadores -
professores-doutores - que irão
pleitear junto ao CNPq as bol-
sas para seus orientandos.

"Ou você vai se encaixar no
projeto do orientador, ou vai tra-
balhar sem bolsa", diz Marco
Bonetti, da APG, identificando

um problema da nova regra. O
que acontece, neste caso, é que
a bolsa será do orientador, e não
do aluno. Mesmo assim, só se-
rão fomecidas bolsas para pro-
jetos que envolvam diretamen-
te o aluno. "Irá valorizar o
orientador, mas talvez prejudi-
que o aluno que quer desenvol-
ver pesquisa própria", avalia
Bonetti. A mudança está em dis-
cussão até o final do mês.



TI!SeS
A dimensão político-peda-
gógica da participação
popular: um estudo sobre a
participação popular na
gestão municipal de Santo
André (1989-1992), por
Oswaldo Cleber Ce cheti.
mestrado em Ciências Soci-
ais. Dia 23/6, 14h. Sala 4B 12.
A gestão social de uma po-
lítica pública como ação
político-pedagógica: a ex-
periência da Fundhas (Fun-
dação de Atendimento a
Criança e ao Adolescente
"Prof.Hélio Augusto de Sou-
za") no período de 1993 a
1996, por Rosângela
Sossolete Rosim, mestrado
em Serviço Social. Dia 24/6,
9h30. Sala 4B 12.
Princípio da dignidade da
pessoa humana e o direito
constitucional do trabalho,
por Marcia Cristina de Souza
Alvim, mestrado em Direito.
Dia 25/6, 8h30. Sala 4B 12.
A escola-padrão do estado
de São paulo: um referen-
cial de gestão para uma
educaçaõ democrática,
por Helena Machado de
Paula Albuquerque, douto-
rado em Educação: Super-
visão e Currículo. Dia 25/6,
14h. Sala 4B 12.
Dificuldades que os profes-
sores encontram no ensino
da álgebra: das concep-
ções à superação das difi-
culdades, por Vilma Keiko
Yamada, mestrado em Edu-
cação: Supervisão e Currí-
culo. Dia 25/6, 14h. Sala de
reunião da Presidência.
Do julgamento conforme o
estado processo, por Mauro
Alves de Araújo, mestrado
em Direito. Dia 26/6, 17h30.
Sala 4B 12.

Os direitos Individuais e as
garantias processuais do
adolescente infrator no

procedimento de apuração
de prática de ato infracional,
por Dirceia Moreira, mestrado
em Direito. Dia 27/6, 9h. Sala
de reunião da Presidência.
Responsabilidade civil dos
administradores, por Ruymar
de Lima, mestrado em Direito.
Dia 27/6, lOh. Sala 4B 12.
Pequenos produtores rurais:
movimentos e interações
com a reforma agrária, Bra-
sil e Piauí (1970-1990), por
Merlong Solano Nogueiw,
mestrado em História. Dia 27/
6, 1Oh. Sala 4C 05.
A mulher negra e o Geledés:
uma experiência de constru-
ção coletiva da cidadania,
por Jacira Castro da Silva,
mestrado em Serviço Social.
Dia 27/6, 15h. Sala 4B 14.
Tipologia Junguiana: corre-
lações entre a função inferi-
or e o sintoma corpóreo - um
estudo sobre a função sen-
sação introvertida, por Pau-
lo Sérgio Ruby, mestrado em
Psicologia Clínica. Dia 27/06,
16h. Sala 4B 12.

COGEAE
Inglês Instrumental e

Fale Francês
A PUC-SP, via Cogeae, está
oferecendo estes dois novos
cursos no período de férias es-
colares, ambos com inicio em
07/07 e término em 25/07. ;'
O primeiro - Inglês Instrumen-
tal, buscando novos caminhos
- é dirigido a professores e ba-
charéis interessados no ensino
de línguas para fins específi-
cos, sendo coordenado pela
professora Maria Antonieta
Alba Celani e ministrado pala
professora Rosinda de Castro
Guerra Ramos. O curso é pro-
movido pelo Pós-Graduação
em Ldngüistica Aplicada ao
ensino de Línguas.
O segundo - Fale Francês - é
uma promoção do departa-
mento de Francês, e será co-

ordenado pela professora
Vera Lúcia Marinrlli, sendo o
mesmo ministrado pela pro-
fessora Berenice Pompilio. O
curso visa desenvolver a ca-
pacidade de expressão e
compreensão oral a partir
de diálogos, vídeos e muito
mais. Destinado a principi-
antes e interessados em ge-
ral, com 2° grau completo.

DIÁLOGOS
IMPERTINENliES

I'A fé" é o tema do dia 24
de junho às 20h40 no Teatro
de Arena do TUGa. O pro-
grama contará com as pre-
senças de Carlos Heitor
Cony, escritor e jornalista e
do publicitário e também
jornalista Mauro Salles, am-
bos como "dialogadores ".
Os mediadores serão Mário
Sérgio Cortella, da PUC-Sp,e
Nelson Archer, da Folha de
S.Paulo.

ENCONTRO
Acontece entre 28 de julho
e 2 de agosto a Encontro
Nacional dos Estudantes de
Comunicação (Enecom). O
evento terá lugar na cida-
de de João Pessoa, na
Paraíba, e contará com a
participação de alunos dos
cursos de graduação da
área de comunicação de
todos os cantos do país.
Para participar, procure o
CA Benevides Paixão, no
corredor da Cardoso.

POSSE
Nesta quinta-feira, 26, acon-
tece a posse da nova dire-
toria da APG. O evento
ocorrerá na sala 4B-14 (an-
tiga sala 419), Prédio Novo,
das 15 às 18h. Juntamente
com a nova diretoria, este-
rão sendo empossados os
representantes discentes do
Pós-Graduação eleitos para
os Conselhos Supeirores da
PUC.



Hoie tem festa no céu!
Cleide Martins Canhadas

adre Mauro tava lá, meio triste, coisa muita
rara nele. Nem parecia mais o mesmo,
quando Joel chegou feliz, rompendo seu
silêncio e disse:

- Você não imagina quem acabou de
chegar! Agora, sim, vamos conseguir colo-
car em prática aquelas idéias! Padre Enzo
acaba de chegar.

- É mesmo? Então vamos lá, ele não
pode ficar sozinho. É terrível chegar as-
sim, sem uma recepção, lembra? - disse
padre Mauro.

- Sim, por isso vim correndo. Já avisei
a Marina e o Miranda. Vamos, marcamos lá
na frente da universidade. - propôs JoeI.

- Bem, já podemos levar uma proposta.
Com certeza, padre Enzo traz notícias mais
atualizadas e podemos adequar nosso projeto
à realidade atual.-adiantou padre Mauro

Enquanto isso, padre Enzo, meio can-
sado da longa viagem, se lembrava dos úl-
timos acontecimentos. "Acabaram de de-
cretar a prisão do Zé; não param de botar
fogo nos mendigos; riram dos índios na
PUC; quase não se fala mais dos
precatórios, parece que vai dar em nada.
É, não trago boas notícias."

Assim, pensativo, encontra seus velhos
amigos.

- Que bom, vocês vieram me receber.
Joel, mais rápido que os outros, foi logo

dizendo:
- Não só recebê-Io como convidá-Io

para começarmos nosso projeto de
integração. Esse lugar está precisando mui-
to de você. Precisa de padres como você e o
Mauro para ver se mudam as coisas por aqui.
Tem gente que ainda acha que deve ficar só
rezando, sem se pôr a mão na massa. Temos
um projeto interdisciplinar ...

- Que maravilha, pensei que vocês ti-
vessem desistido. Depois de tanto tempo,
ainda acreditam que é possível juntarmos as
melhores cabeças da Antropologia, Socio-

logia, Psicologia, Letras e Teologia e formar-
mos nova consciência crítica da realidade,
cidadãos responsáveis, com raciocínio cien-
tífico e tudo o mais? - indagou padre Enzo.

- Claro, já contatamos o Paulo, o Darcy,
o Florestan, o Cândido e chamamos dona
Marina e Miranda para organizarmos o pri-
meiro ciclo. Vai ser conforme nossos sonhos,
mas principalmente com nossa visão mais
ampla, de conjunto, histórica, que vamos
daqui ajudar o pessoal lá embaixo. - confir-
mou padre Mauro.

- Isso é animador, estou pronto. Tem aí
um pedaço de papel, vamos começas já. Tra-
gam lá uma pizza e uma branquinha que eu
não sou de ferro e dá um jeito de avisar aquele
povo que enquanto resistirmos, ninguém vai
dizer que isso é Utopia, apesar dos erasmos,
dos fernandos, dos malufs, dos acms. Aqui-
lo que é eterno é eterno. Daqui, teremos con-
dições de ver melhor e ajudar quem sabe a
tirar da cabeça de muitos a mania de querer
a propriedade das idéias, da verdade, dos pre-
conceitos. Enfim, para o que sempre luta-
mos e continuaremos a lutar.

Joel, muito feliz, abraçou o amigo com
carinho e disse: "Vamos nos divertir muito
também, pois o Mauro já tem piadas novi-
nhas pra te contar ..."

E assim foram eles a comemorar uma ex-
celente aquisição para a equipe. E aqui fica-
mos, nós, a recordar velhos tempos de gran-
dessonhos e realizações que essa nossa uni-
versidade nos proporcionou. Muito grata
a Deus, porque tivemos o privilégio de ver
padre Enzo fazendo casamentos proibidos
pelos milicos, batizados não autorizados
pela Igreja. Nos ensinando que a amizade,
solidariedade, afeto, são coisas pra se vi-
ver. E são possíveis.

Obrigada, padre Enzo.

Cleide Martins Canhadas é funcionária da
PUC, na Vracom.



Eleições na APROPUC
A Comissão Eleitoral das eleições da APRO-
PUC,composta pelos professores Alda Lu-
isa Carlini, Sandra Bettoi e Valdir Mengar-
do, tendo em vista a proximidade das
férias,decidiu transferir o prazo para a ins-
crição de chapas concorrentes às elei-
ções da Associoçõo dos Professores da
PUC. Assim, os interessados poderão ins-
crever-se na sede da entidade entre os
dias 11 e 15de agosto, de acordo com as
normas eleitorais que serão publicados
pela Comissão nos próximos dias. A data
das eleições está mantido para os dias 27
e 28 de agosto. A diretoria da APROPUC
informa, também, que a prestação de
contas da atual gestão, que se encerrará
no dia 30 de agosto, está à disposição dos
associados na sede da entidade.

Alunos delançam
Foilançado o PARABÓ-
LICO,uma revista feita
por alunos de psicolo-
gia da PUCe voltada
para toda a comuni-
dade universitária. De
alta qualidade gráfi-
ca, o primeiro número
traz em sua capa ma-

psicologia
revista
téria sobre as tão mal
faladas câmeras da
PUc. O patrocínio é
da EDUC, da livraria
Hai-Kai e do Boule-
vard PUC, entre ou-
tros, e o próximo nú-
mero sai em agosto.
Parabéns, pessoal.

PUC marca presença
em passeata gay

E os alunos da PUC mantém sua tradição
de participantes dos mais diversos e

progressistas movimentos sociais. Vários deles
estarão presentes na parada do dia

internacional de orgulho dos gays, lésbicas e
travestis. Será uma passeata que, em 28 de

junho próximo, sairá ás 13h da altura do núme-
ro 900 da avenida Paulista e irá até a praça

Roosevelt, no centro de São Paulo. "A passeata
servirá para mostrar que existimos e estamos

em todos os lugares e profissões", afirma
Tatiana Groff, aluna da PUC e divulgadora do

evento dentro da universidade.

***

Oficina de Painéis
A Comissão de Pesquisa do CEPE está
organizando uma Oficina de Painéis,

destinada aos alunos que participarão do
6° Encontro de Iniciação Científica da PUC.

A Oficina tem por finalidade fornecer ao aluno
um instrumental para que a apresentação dos

seus trabalhos no encontro seja a mais eficiente
possível. A responsabilidade pela oficina é dos
profesores Sérgio Luna, Fátima Regina Pires e
Edna Kahhale. A confirmação de participação

deverá ser feita até o dia 25, às 12h, na sala
P-65 do Prédio Velho.

Crianças carentespreocupam CVC
o CentrodeVivênciaComunitária (CVe)da universida-
de, apóshaver recebidodiversas reclamações sobreum
grupo de crianças carentes que pede esmolas e vende
docesna PUC, cadastrou estas crianças e busca agora
um meio de ajudá-Ias. Segundo a pesquisa do CVC,
trata-se de sete menores de idade (omais velhoaparen-
ta nomáximoquinze anos) quevêm diariamente à PUC
da Vila Brasilândia, bairro periférico da ZonaNorte de
SãoPaulo. "Convidamostodosque queiram realizar um
trabalho social de apoio a estas crianças para virem a
nós, ajudar-nos a resolver este problema" pede Sandra
Paulino, agente educacional doCVC.

Núeleo Mutafão pede ajuda
Infelizmente, o show do lhagem de som e hospe-
cantor Paulinho Moska dagem dos músicos, que
no Tuca, promovido vence dia 27. O grupo
pelo Núcleo Mutação, pretende agora promo-
não deixou só lembran- ver uma festa junina,
ças agradáveis. Deixou com o apoio dos CAs,
também para o Núcleo para tentar cobrir pelo
uma dívida de R$ menos uma parte das
1.680,00, referente a despesas. Boa sorte,
despesas com a apare- pessoal.


